
                                

        

       Rapport d’activités 1
er

 semestre 2021 

 
        

 

Ce rapport d’activités vient en complément du rapport 2020 établi à l’occasion de l’assemblée 

générale initialement prévue en novembre dernier. Cette AG ayant été reportée en raison des 

contraintes sanitaires, une nouvelle AG est programmée pour le 30 juin 2021. Un petit rapport 

complémentaire parait nécessaire car l’association est loin d’être restée inactive pendant le 

confinement. 

 

 

Piboulon 
 

Le 26 mai 2021, l’abandon par la société Voltalia du projet de Parc photovoltaïque sur le Piboulon a 

été officiellement annoncé en conseil municipal. Cette nouvelle est une d’une grande satisfaction pour 

notre association car sans notre action ce site naturel unique serait aujourd’hui transformé en parc 

solaire. 

Voir Le Piboulon est sauvé ! 

 

Depuis 2015, La Parole aux Citoyens dénonce  les inexactitudes, les insuffisances et les manipulations 

qui émaillent ce projet. Notre action vise tout autant à préserver un site naturel exceptionnel qu’à 

dénoncer les dérives éthiques qui caractérisent ce projet.  

Nous espérons que l’affaire du Piboulon servira d’exemple et que ce type d’affaires ne se reproduira 

plus à l’avenir. De multiples enseignements restent à tirer, ce qui constitue un sujet de réflexion à 

venir pour notre association… 

Parallèlement, notre recours au tribunal administratif est toujours d’actualité, il s’agira pour nous de 

faire  reconnaitre les multiples irrégularités qui entachent ce projet et de faire définitivement annuler le 

permis de construire. 

 

Quel avenir pour le Piboulon ? : Que ce soit pour ses paysages, pour sa géologie, pour sa flore ou 

pour sa faune, le Piboulon présente un immense intérêt pédagogique. A ce titre le site du Piboulon  

mérite d’être à la fois mieux connu et mieux préservé.   

La commune d’Alleins envisage d’en faire un « Refuge LPO », La Parole aux Citoyens soutient cette 

démarche et a participé le 26 mai dernier à un diagnostic ornithologique et transmis à la LPO les 

inventaires floristiques réalisés par Thierry Dutoit et Georges Guende. 

Nous envisageons également de demander à la préfecture la protection et le classement du site par un 

arrêté de biotope. 

 

 

 

 

http://laparoleauxcitoyens.fr/environnement-cadre-de-vie/le-piboulon-est-sauve/


 

 

 

 

 

Du chlore dans nos tuyaux 
 

En janvier une partie du réseau de distribution d’eau potable de Mallemort a été fortement perturbé par 

d’importantes quantités d’air dissous et de fortes odeurs de chlore. Le goût de chlore était tel que les 

usagers concernés ont dû acheter de l’eau en bouteille. Voir Du Chlore dans nos tuyaux 

Des informations manifestement peu crédibles ont été données par Agglopole Provence Eau sur la 

teneur en chlore de cette eau parfaitement imbuvable. 

 

Malgré nos questions aux services concernés nous n’avons pu obtenir aucune réponse crédible sur 

l’origine exacte de cet incident.  

 

Des enseignements doivent être tirés de cet évènement : l’association pourrait se doter de moyens de 

test indépendants 

Au-delà de ce problème, les performances et la sécurisation du réseau de distribution sur la commune 

de Mallemort  restent un problème majeur toujours sans réponse. Voir Scandale dans nos tuyaux 

 

 

Enquête publique PDU 

 

La Parole aux Citoyens a participé à l’enquête publique sur le futur Plan de Déplacements Urbains de 

la Métropole qui se déroulait du 20 avril au 21 mai. Ce travail a été réalisé en collaboration avec Le 

Pacte pour la Transition en Pays Salonais et avec le CADE (Collectif Alleinsois de Défense de 

l’Environnement). 

L’accent est mis sur le sentiment d’injustice ressenti par les usagers du Nord du Pays Salonais. 

Voir Contribution à l’enquête PDU 

 

 

 

Suppression bus 287 
 

Les usagers nous ont informé d’un projet de suppression au 1
er
 juillet prochain de la ligne de bus 287 

qui relie Charleval, Mallemort, Alleins et Cazan à Aix en Provence. 

Comme lors de l’annonce de la suppression de la ligne 87 entre Aix et Cavaillon, nous tentons en ce 

moment même d’obtenir le maintien de ce service public ou  son remplacement par une solution 

alternative acceptable pour les usagers concernés. 

Des courriers ont été envoyés à la directrice des transports de la Métropole ainsi qu’à Mme Vassal 

Présidente de la Métropole. Les témoignages des usagers sont recueillis. 

A ce jour, la mobilisation des usagers et habitants est en cours pour obtenir le maintien de ce service 

public au 1
er
 juillet… 

Voir Le bus 287 bientôt supprimé ! 

Affaire à suivre ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://laparoleauxcitoyens.fr/metropole-amp/du-chlore-dans-nos-tuyaux-suite-2/
http://laparoleauxcitoyens.fr/metropole-amp/scandale-dans-nos-tuyaux/
http://laparoleauxcitoyens.fr/urbanisme/contribution-a-lenquete-publique-plan-de-deplacements-urbains/
http://laparoleauxcitoyens.fr/metropole-amp/le-bus-287-vers-aix-en-provence-bientot-supprime/


 

 

 

 

Pacte pour la Transition 

 

Avec une quinzaine d’autres associations, La Parole aux Citoyens participe au collectif « Pacte pour la 

Transition en Pays Salonais ».  L’association  collabore aux travaux du collectif et au  suivi de la 

démarche dans les différentes communes concernées.  

Dans ce cadre des visioconférences sont organisées régulièrement pour partager l’expérience des 

différentes communes. 

Voir Pacte pour la Transition en Pays Salonais  ,   Pacte pour la transition : les maires jouent le jeu 

 

 

Re-sédimentation de la Durance 
 

Suite à un article paru dans La Provence, notre association a interpelé le SMAVD au sujet des travaux 

de re-sédimentation prévus cet été dans la Durance : comment des travaux d’une telle ampleur 

peuvent-ils être entrepris sans aucune concertation publique et sans qu’une étude d’impact ne soit 

rendue accessible au public ? 

Une visioconférence a été organisée le 29 avril par le SMAVD pour quelques élus et quelques 

associations (dont La Parole aux Citoyens) afin de livrer quelques détails sur ces travaux.  

Au final le SMAVD a tout de même demandé l’avis de la préfecture sur l’opportunité d’une étude 

d’impact. Le 8 juin dernier le SMAVD nous a annoncé que l’Autorité Environnementale avait 

confirmé la nécessité d’une telle étude d’impact. En conséquence le début des travaux est reporté à 

l’été 2022 

Notre questionnement sur ce sujet n’était pas donc si absurde… 

 

 

Divers 

 

Au premier semestre 2021, La Parole aux citoyens a été invitée à plusieurs visioconférences 

intéressantes : 

 

GREC SUD 4 février : « Ressource en eau et changement climatique en région SUD Provence-

Alpes-Côte d’Azur »  Voir Ressource en eau et changement climatique 

 

CEREMA 23 mars : « Agir pour des abords d’écoles sûrs et accueillants » organisé par le CEREMA 

. Voir compte rendu  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://laparoleauxcitoyens.fr/democratie1/pacte-pour-le-transition-en-pays-salonais/
http://laparoleauxcitoyens.fr/democratie1/pacte-pour-la-transition-les-maires-jouent-le-jeu/
http://laparoleauxcitoyens.fr/environnement-cadre-de-vie/ressource-en-eau-et-changement-climatique/
http://laparoleauxcitoyens.fr/urbanisme/agir-pour-des-abords-decoles-surs-et-accueillants/


 


